

Fracaso de Doha pone en peligro funcionamiento de la OMC (El Financiero 27/07/11)

Fracaso de Doha pone en peligro funcionamiento de la OMC (El Financiero 27/07/11)(AFP) Miércoles, 27 de julio de 2011 GINEBRA, Suiza, 26 julio.- La parálisis de las negociaciones de la Ronda de Doha para liberar el comercio mundial pone en peligro el funcionamiento y los logros de la Organización Mundial del Comercio (OMC), advirtió hoy su director, Pascal Lamy. Lamy instó a los 153 miembros de la organización a que reflexionen sobre las "perspectivas" de esta situación para la OMC. "Los miembros se confiesan incapaces de ponerse de acuerdo sobre un conjunto de asuntos seleccionados en el programa de Doha para la Conferencia Ministerial de diciembre de 2011, y deberían concentrarse en la manera de proceder después de la conferencia", advirtió Lamy ante los embajadores de la OMC. "Lo que vemos es la parálisis de la función negociadora de la OMC, ya sea sobre el acceso al mercado o sobre la regla de decisión", agregó. "Nos enfrentamos a la incapacidad de la OMC para adaptarse y ajustarse a las nuevas prioridades comerciales mundiales, las que no se pueden resolver mediante los acuerdos bilaterales", aseguró Lamy. Punto muerto Lanzada en 2001, en la capital de Qatar, las negociaciones de la Ronda de Doha están en punto muerto debido a los desacuerdos entre países desarrollados y países emergentes sobre la reducción de los aranceles de los productos industriales o la de las subvenciones al sector agrícola. Entre tanto, los Estados miembro de la OMC querían relanzar negociaciones sobre un paquete prioritario denominado "LDC-Plus", que pretende dar la prioridad a algunos problemas urgentes para favorecer a los países menos desarrollados (LDC). Lamy reconoció que el "conjunto de los LDC-Plus que hemos elaborado en mayo no toma cuerpo, como lo hubiéramos deseado". Los Estados miembro deben reflexionar sobre la vía a seguir para las negociaciones de Doha, antes de advertir que la parálisis "amenaza con eclipsar los logros en otros campos de la función de la OMC, como la vigilancia, la solución de conflictos o la ayuda al comercio".